Jum Statthalter über Isenland ein, wählte sich zweitausend Mannen und mehr als hundert Frauen zur Begleitung aus, nahm von den zurückbleibenden Abschied, und fuhr mit Gunther und den Andern fort.

9.

Wie Siegfried nach Worms gesandt ward.

Als sie neun Tage gefahren waren, sagte Hagen zu Gunther, es wäre doch gut, wenn er Boten voraus nach Worms schickte, denn dort seien sie gewiß in Sorgen um ihn, auch könnten sie sich dann dort besser zum Empfange rüften. Gut, fagte Gunther, du follst mein Bote sein. Hagen aber meinte, Siegfried würde ein besserer Bote sein. Da sprach Gunther darüber mit Siegfried. Siegfried, ber ja nicht wirklich ein Vafall von Gunther war, wollte es erst nicht thun, aber da ihm Gunther vorstellte, daß seine Schwester Kriemhilde sich darüber freuen würde, so entschloß er sich dazu, und ritt mit vierundzwanzig Rittern voraus nach Worms. Alls man ihn dort ohne den König Gunther kommen sah, da war man schon in Angst, der König sei todt. Gernot und Gifelher liefen herzu und sagten: Laß uns hören, wie es unserm Bruder gegangen ift: gewiß hat ihm die starke Brunhilbe das Leben genommen. Da